



Volver a votar  
por el PRD



## Volver a votar por el PRD

**E**ntrego este texto al cierre de la votación del PRD para elegir candidatos en el DF y el Estado de México. Si las cosas no se complican de última hora, pues las denuncias han sido pocas, el PRD habrá consumado la hazaña de salir vivo de unos comicios internos, justo un año después (se cumple hoy) de su asquerosa contienda de 2008.

Había que ser caradura para regresar a las urnas. Pudieron optar por la fórmula de moda en el PRI y el PAN: el dedazo. Pero el PRD apostó por el exorcismo. Si es capaz de sacarse los demonios podrá llegar razonablemente unido a la elección del 5 de julio. Eso quiere decir que podrá volver a ser una fuerza formidable.

Con una buena campaña, un PRD fuerte debe llevarse 13 o 14 de las 16 delegaciones y 22 o 23 de los 27 distritos federales en juego en la capital. Este último dato, más el previsible triunfo en unos 15 distritos conurbados del Estado de México

(Nezahualcóyotl, Chalco, Chimalhuacán, Texcoco, quizá Ecatepec), serían la aportación fundamental para que el partido salga victorioso en julio. Lo ha dicho el presidente Jesús Ortega: triunfo son 60 a 70 distritos en el país, que significarían entre 15 y 20 por ciento de la votación nacional.

Con esa cosecha, no importaría tanto lo que Andrés Manuel López Obrador hiciera o dejara de hacer por el PT y Convergencia. El PRD podría entonces terminar de limpiarse la cara, marcarle reglas de hierro al lopezobradorismo y, como hizo exitosamente en 1997, salir desde abajo a persuadir a millones de mexicanos.

Mexicanos que no volverían a sufragar por López Obrador, pero que no quieren hacerlo por el PRI ni, mucho menos, por el PAN. Y que de alguna forma anhelan volver a votar por el PRD.

Un PRD inteligente. Útil. ■ M

[gomezleyva@milenio.com](mailto:gomezleyva@milenio.com)

